

Dimanche 2 février 2025-: Présentation de Jésus au temple

Nous célébrons aujourd'hui la présentation de Jésus au Temple. A l'époque, tous les parents faisaient cet acte d'offrande de leur fils premier né. Mais cette fête d'aujourd'hui n'est pas un simple rappel de l'événement. Il faut surtout y voir une révélation sur le mystère de Jésus. Nous y découvrons le vieillard Siméon qui reconnaît en lui la Lumière du monde. C'est pour cette raison que cette fête est appelée "la Chandeleur", la fête de la Lumière. C'est aussi la journée de la vie consacrée ; religieux, religieuses, veuves consacrées et vierges consacrées.

Cette fête, appelée aussi fête de la purification est marquée par procession de la lumière. Le prophète Malachie décrit à juste titre le contexte (1ère lecture). Le livre de Malachie jette un regard très critique sur les prêtres de l'époque qui exercent dans le temple de Jérusalem. Il dénonce les magouilles, les fraudes, les injustices. Tout cela ne va pas durer. Le mal ne peut pas avoir le dernier mot. Les chrétiens découvriront en lui celui qui est la Lumière du monde. Ils comprendront que le temple que Jésus veut purifier c'est chacun de nous.

La lettre aux Hébreux (2ème lecture) insiste avec force sur le mystère de Jésus. Il est celui qui a voulu partager avec nous "la condition humaine". Il a voulu être solidaire de nous jusqu'à l'extrême. Il n'a pas échappé à la mort qui fait partie de notre condition. Siméon avait bien entrevu cette issue fatale en prophétisant que l'enfant serait signe de division. Mais cette destinée ne s'est pas arrêtée à la mort. Jésus appartient pleinement à la famille humaine et pleinement à la famille de Dieu ; de ce fait, il est celui qui ouvre les portes du temple céleste. Désormais avec lui et en lui, les frères de Jésus ont accès à Dieu lui-même.

C'est ainsi qu'en ce jour, Jésus nous est présenté comme la "lumière des nations". C'est important pour nous car nous vivons dans un monde qui perd ses repères. Nous avons bien mieux à faire : comme le vieillard Siméon, nous sommes appelés à montrer Jésus au monde. . Comme Bernadette de Lourdes, nous ne sommes pas chargés de faire croire mais de dire.

Le Christ se présente à nous comme la lumière qui montre le chemin, qui éclaire notre conscience et qui nous fait vivre. C'est cette lumière de Dieu qui nous a été transmise au jour de notre baptême.

Cette fête d'aujourd'hui fait naître en chacun de nous un grand désir de rencontrer Jésus et de nous laisser transformer par la Lumière qui est en lui. Nous le rencontrons dans la liturgie qui nous fait parcourir les étapes de sa vie. Nous le rencontrons aussi dans les sacrements : le baptême qui fait de nous des fils de Dieu, le sacrement du pardon qui nous purifie. Mais par-dessus tout, Jésus vient à nous par l'Eucharistie : "Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi, je demeure en lui." (Jn 6. 56) Nous avons tous besoin de cette rencontre "source et sommet de toute vie chrétienne" (Concile Vatican II)

Avec Siméon, nous sommes tous invités à prendre l'enfant Jésus dans nos bras pour le contempler et rendre grâce à Dieu. Le Salut qui nous est annoncé en ce jour n'est pas une simple théorie mais quelqu'un. Il est livré entre nos mains de pécheurs. Il attend de nous que nos bras soient grands ouverts pour accueillir son Salut. A la fin de chaque messe, nous sommes envoyés pour le montrer et le communiquer à notre monde. Cette mission nous concerne tous, quel que soit notre âge. Mais la rencontre

de Siméon et Anne nous montre l'importance des "seniors" dans la transmission de la foi. Beaucoup d'enfants n'ont entendu parler de Jésus que par leurs grands-parents. Nous avons là le visage d'une Église dont le renouvellement repose aussi sur les plus âgés de ses membres.

Nous te prions Seigneur, envoie ton Esprit Saint : qu'il fasse de nous des témoins de la Lumière, des apôtres de Jésus auprès de tous ceux qui attendent leur délivrance. Avec le pape François, prions pour la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à servir la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse. Amen